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l’educació i sensibilització dels homes en la igualtat de 
gènere?

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Senyora consellera.

La senyora consellera d’Educació, Cultura i Esport:

Moltes gràcies, senyor president.

Gràcies per la seua pregunta, senyor Martínez Ruiz.

Efectivament, com bé diu vosté, la igualtat real i efectiva 
entre homes i dones no és ni ha de ser una lluita exclu-
siva de les dones. Necessitem d’homes conscients de les 
desigualtats per a poder avançar conjuntament cap a un 
futur més feminista, sense violències i més igualitari en drets 
i oportunitats. En esta tasca, evidentment, l’escola té un 
paper fonamental com a ferramenta per a la reducció de les 
desigualtats de tot tipus, també les de gènere.

Des de la conselleria, som ben conscients de la necessi-
tat de treballar en la igualtat des del prisma de les noves 
masculinitats i així ho fem, a través de diversos plans, com 
el projecte educatiu, el pla d’igualtat i convivència, el pla 
d’atenció a la diversitat i la inclusió educativa, el pla anual 
de formació.

Les mesures sobre educació i sensibilització dels homes 
respecte a igualtat de gènere tenen a veure, de forma gene-
ral, amb la coeducació i l’educació en la diversitat. I, en este 
sentit, vull posar en valor la xarxa Coeducacentres, que està 
formada per 68 centres compromesos amb la promoció de 
la coeducació, i a través de la qual hem pogut formar 1.341 
docents, 304 representants de les famílies, 280 alumnes i 
137 professionals no docents.

A més, com sap, en 2016 posàrem en marxa la figura de 
les persones coordinadores d’igualtat i convivència, amb la 
missió de donar suport, dinamitzar i assessorar sobre convi-
vència positiva i promoure la igualtat de gènere i la preven-
ció de les violències masclistes i l’acompanyament en la 
diversitat afectivosexual, familiar i de gènere.

D’altra banda, els plans de convivència establixen proto-
cols d’actuació i intervenció davant supòsits d’alteració 
de la convivència en l’àmbit escolar o casos de violència. 
A través d’estos plans, afavorint una convivència positiva 
que passa, òbviament, pel desenvolupament de models de 
noves masculinitats, deslligats de la violència, la possessi-
vitat i l’opressió. També, en les instruccions d’inici de curs, 
s’inclouen com a eixos bàsics de l’organització i funciona-
ment accions de sensibilització sobre la igualtat de gènere, 
que ha de tindre també una perspectiva de treball sobre les 
noves masculinitats.

Però, a més, és que, per a poder desplegar tot açò, cal també 
apostar per la formació dels i les professionals dels centres.

I vull assenyalar l’extraordinària resposta que en tot moment 
ha donat la comunitat educativa. Alguns exemples són els 
recursos que disposem al portal de recursos per a la igual-
tat i la convivència, Reico, com són la guia del llenguatge 
igualitari, la guia de patis coeducatius, la prevenció de l’abús 
sexual o diverses guies d’orientació sexual. I en referència a 
la seua pregunta concreta, una guia de masculinitats repen-
sant-nos en masculí plural, amb més de dos mil cinc-centes 
descàrregues. Li la donaré quan acabe.

Per finalitzar, vull assenyalar la tasca realitzada en matè-
ria de formació del professorat des dels Cefires, espere 
que amb esta informació siga conscient, que sé que ho és, 
del compromís d’esta conselleria per construir societats 
més igualitàries. Hem comptat, comptem i esperem seguir 
comptant amb vosté i el seu grup per tal de poder-ho fer 
possible.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyora consellera.

Passem ja a la pregunta número 1.583, formulada per 
la diputada Ana Vega i el senyor David García del Grup 
Parlamentari Vox Comunidad Valenciana. Una pregunta 
que es dirigix al Consell i la mateixa va a ser formulada pel 
senyor David García i substanciada pel conseller de Sanitat 
Universal i Salut Pública.

El senyor García Gomis:

Buenos días, señor presidente; señorías, buenas tardes.

Señor consejero, caos, colapso y abandono. Así es como 
podríamos resumir siete años de gobierno de Ximo Puig en 
materia de sanidad, incluso podemos hablar de prepoten-
cia y soberbia, y falta de respeto, sobre todo por parte del 
anterior consejera hacia nuestros sanitarios. Caos, aban-
dono, colapso. Una consejería que está dividida y enfren-
tada con PSOE y «compromiso», más preocupados en bata-
llas internas y unas posibles elecciones que en gestionar la 
sanidad. Al tripartito no le importa la sanidad, consejero, 
y a Ximo Puig tampoco. Solamente le importa su imagen y 
poder vender a los medios algo que comprarán para seguir 
mintiendo a la ciudadanía.

Y, señor consejero, la situación es muy grave y nos preocupa 
mucho. Señor consejero, estará de acuerdo conmigo que, 
si la gestión del Botánico, de siete años de tripartito, siete 
años de gestión de Ximo Puig a la cabeza hubiera sido ejem-
plar, ahora mismo no tendríamos esta situación.

Salud mental, no se habla de ella hasta la pandemia y casual-
mente después de que nuestro grupo no pusiera encima de 
la mesa. Dicen que es algo importante, que lo es y lo quie-
ren hacer bandera. Resultado: siete años de abandono del 
servicio y cero inversiones, faltan infraestructuras, faltan 
psiquiatras, y la unidad de salud mental de Vinaròs está en 
peligro.
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Atención Primaria. Fue lo único sobre lo que habló Ximo 
Puig en el debate de política general de septiembre, la 
mayor consejería es la de sanidad y apenas estuvo unos 
segundos para presentar un plan de atención primaria que 
además es reciclado y donde no se contó con los expertos. 
Resultado: el plan no resuelve los problemas, no refleja la 
situación actual y seguimos con la atención primaria colap-
sada y nuestros profesionales saturados y sin poder atender 
en condiciones a los pacientes.

CICU. Fusionan los tres CICU en uno, dejando Alicante, 
Castellón sin bases; tampoco se tiene en cuenta a los profesio-
nales y se eligen unas instalaciones pequeñas y que no están 
adaptadas para dar el servicio necesario. Resultado: fusión a 
medias y los trabajadores de Alicante, pidiéndole usted que sea 
valiente y anule esa decisión y para colmo le tiene que salvar el 
ayuntamiento la papeleta del espacio y facilitar las instalaciones.

Reversión de Torrevieja. Se habla de mala gestión de Ribera 
Salud, situación insostenible, y se hace la reversión por ideo-
logía a pesar de los informes. Resultado: urgencias desbor-
dadas con esperas interminables de horas y horas, falta 
personal en UCI hasta el punto de que están solicitando 
cerrar camas y se está incluso pidiendo suspender la forma-
ción del MIR, que tanta falta nos hacen.

Campaña de verano. Ximo Puig y Ana Barceló no han hecho 
nada para preparar la campaña de verano y no hay plan de 
sustituciones de verano. Resultado: todos los profesionales y 
sindicatos en pie de guerra ante lo que se nos viene encima, 
con nuestros sanitarios agotados por la pandemia y desbor-
dados por las cargas de trabajo, y ahora les toca afrontar 
este verano sin los refuerzos suficientes. Ya veremos cuántas 
camas y servicios le toca a usted cerrar y, como le dijimos, 
en muchas poblaciones, además se multiplicarán sus pobla-
ciones por 2, por 3 o más.

Bien, señor consejero, podremos seguir y seguir, pero creo que 
a usted no le puedo contar nada que no conozca en primera 
persona o haya conocido a través de la denuncia de sus propios 
compañeros de los diferentes colegios médicos. Se han creado 
cero camas hospitalarias en siete años, no se puede garantizar 
una sanidad básica de calidad –dicho por sus propios compañe-
ros–, listas de espera de hasta siete meses, con el Defensor del 
Pueblo ahora, denunciando oscurantismo y falta de transpa-
rencia; faltan médicos en los SAMU, sin pediatras en la Marina 
Baja, suspendiendo el procedimiento de contratación del trans-
porte sanitario anunciado a bombo y platillo.

Señor consejero, esto es un resumen de la situación que 
usted tiene encima de la mesa. Son siete años de Ximo Puig, 
(inintel·ligible) … señor presidente, siete años de Ximo Puig, el 
que venía a arreglar la sanidad, siete años de Ximo Puig han 
dado como resultado siete años de caos, colapso y aban-
dono. Consejero, le toca a usted subir aquí ahora a dar la 
cara por aquellos que nunca la han dado, ni por usted ni por 
sus compañeros.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, muchas gracias, senyor García.

Per part del Consell, el conseller de Sanitat Universal i Salut 
Pública, també per un temps màxim de quatre minuts.

Senyories, per favor. Cuando usted quiera, señor conseller.

El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Muchas gracias, David, por la pregunta concreta que me 
habías hecho, y es que… qué cree que debería mejorarse en 
el sistema valenciano de salud.

Sinceramente, yo creo que el sistema de salud en la 
Comunidad Valenciana es bueno por el reconocimiento de 
los indicadores sanitarios, está reconocido a nivel internacio-
nal y a nivel nacional. Pero, sin embargo tiene efectivamente 
muchas cosas que se pueden y hay que tratar de mejorar. 
Usted lo ha expuesto, una serie de circunstancias que son 
ampliamente mejorables. En estos momentos, en la etapa 
pospandemia y con una financiación importante, hay algu-
nos aspectos que van a ser mejorados.

Le voy a dar una serie de puntos que, en mi opinión, son 
fundamentales para que existan cambios visibles para el 
ciudadano. En primer lugar, y atendiendo a una de sus 
preguntas acerca de los profesionales, existe una inversión 
importante en aumentar el número de profesionales. Usted 
lo sabe perfectamente, que en estos momentos se están 
adjudicando aproximadamente seis mil plazas estructura-
les; de ellas más de mil son para medicina de familia, de tal 
manera que la mejoría en el ratio en el número de pacientes 
que va a haber cada médico de familia va a ser sustancial-
mente más baja; es una mejoría. En segundo lugar, una de 
las mayores OPE de la historia de la Comunidad Valenciana, 
de 11.200 plazas, y, en el futuro, la aplicación de estabili-
zación de empleo en la Ley 20/2021 con 9.800 plazas, de 
manera que existen muchas posibilidades de que llegue-
mos a una disminución de la inestabilidad laboral importantí-
sima, menor del 10 %, menor del 8 %; es decir, que existe un 
amplio abanico de mejoría y ya hay un plan estratégico para 
afrontarlo.

En segundo lugar, mejorar las listas de espera, que también 
las ha comentado usted. En la lista de espera quirúrgica, 
desde el año 2019 hasta ahora, ha ido bajando paulatina-
mente; en estos momentos estamos en 89 días y estamos 
23 días por debajo de la media nacional, según los datos 
que tiene el Ministerio de Sanidad, pero también queremos 
mejorar la lista de espera de consultas externas, de especia-
lidades, de diagnósticos y de primaria. Queremos impulsar la 
salud mental y, de hecho, ya hay tres centros que los vamos 
a ver construidos y ubicados este año. Queremos mejo-
rar infraestructuras; en obras, estamos en proyectos adjudi-
cados por valor de 250 millones de euros, muchos de ellos 
lo vamos a ver ya este año. En tecnología, en tres puntos 
intrascendentes: en primer lugar, la mejoría para el diag-
nóstico y el tratamiento de nuestros pacientes; en segundo 
lugar, para facilitar a los profesionales el acceso a las histo-
rias de salud y, en tercer lugar, tecnología para que el ciuda-
dano tenga mucho mejor acceso a los sistemas de salud.

Queremos mejorar también la coordinación entre los dife-
rentes niveles asistenciales, y si quieres luego lo podemos 
comentar, i en última, queremos mejorar sustancialmente 
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el diálogo social entre todos los actores que intervienen en 
el ámbito sanitario: desde ciudadanos, pacientes, profesio-
nales, sindicatos, asociaciones…, hasta los responsables de 
docencia e investigación porque tienen mucho que decir 
en el futuro, dada la escasez de profesionales que nos está 
creando un problema importantísimo para la ocupación de 
plazas, como usted sabe muy bien, tanto en Vinaroz como 
en Torrevieja y en otros centros de difícil cobertura.

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller.

I passem ara a la pregunta 1.507 formulada per la diputada 
Ruth Merino, el diputat Carlos Gracia i la diputada Yaneth 
Giraldo del Grup Parlamentari Ciudadanos al conseller 
d’Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball 
sobre les inversions al sector dels fabricants de microxips i la 
pregunta serà formulada per l’il·lustre diputat senyor Carlos 
Gracia, que té la paraula quan vullga, per un temps màxim de 
quatre minuts.

El senyor Gracia Calandín:

Gracias, presidente.

Buenas tardes, ya, conseller.

El 10 de febrero, el grupo parlamentario de Ciudadanos en e 
l Congreso de los Diputados presentaba una PNL de impulso 
a la industria de los microchips. Lo cierto es que los semi-
conductores se han convertido en una materia prima clave 
para multitud de procesos productivos, cada vez son más los 
bienes de consumo que incorporan esta microelectrónica 
entre sus componentes, de hecho, pues, por ejemplo, un 
automóvil fabricado en 2022 tiene el doble de componen-
tes electrónicos que uno en 2012. Y como consecuencia de 
esto, nos encontramos con que la evolución de su demanda 
es cada vez mayor y, por tanto, sus suministro ha conver-
tido en un aspecto vital para muchos sectores producti-
vos. Un suministro que durante la pandemia ha estado a 
punto de colapsar decenas de industrias, automoción…, pero 
también los servicios, la informática…, de hecho, la falta de 
abastecimiento en el sector del automóvil de la Comunidad 
Valenciana, ha obligado a detener la actividad en varias 
ocasiones y, de hecho, a día de hoy, como usted sabe, pues 
siguen sufriendo esa escasez de microchips.

Por tanto, es crucial que ganemos autonomía en la fabricación 
de estos componentes de microelectrónica. El 15 de marzo se 
aprobó esa PNL a la que yo le hacía referencia, de mi partido, 
en la que se instaba a que se pusiera en marcha un PERTE 
y finalmente, el 24 de mayo, hace dos semanas, el Consejo 
de Ministros ha aprobado ese PERTE con la mayor dotación 
presupuestaria de todos los aprobados hasta ahora: más de 
doce mil millones de euros. Un PERTE que tiene varias dimen-
siones: reforzar la investigación, reforzar también la parte de 
diseño –en la que la Comunidad Valenciana tiene mucho que 
decir en esa cadena de valor– y también la construcción de 
plantas de fabricación, más de nueve mil millones de euros 
para fabricar esa tecnología de vanguardia.

Ante esta situación, como le digo, pues la Comunidad 
Valenciana entendemos, desde mi grupo, que tiene una gran 
oportunidad y yo le pregunto por cuál es la situación actual 
de las inversiones de este sector, qué acciones específicas 
ha puesto en marcha desde su departamento y cuáles tiene 
previstas para atraer este tipo de inversiones.

Muchas gracias, presidente. (Aplaudiments)

El vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Gracia.

Per a substanciar la contestació, té la paraula l’honora-
ble conseller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, 
Comerç i Treball per un temps màxim de quatre minuts. (Se 
sent una veu que diu: «Vaig a avisar-lo») Gràcies.

Ah!, ho fa des de l’escó. Un segon.

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Sí, senyor diputat. Vull dir, efectivament, estem totalment 
d’acord. I l’escassetat de microxips afecta, com molt bé 
vosté ha dit, diferents sectors, producció manufacturera… 
Bàsicament, és condicional la recuperació i normalització de 
l’activitat en el període postcovid.

Per això, compartim la iniciativa que la Unió Europea ha 
engegat per considerar estratègica la seua autonomia en 
aquesta matèria. I això va en la línia del que anem fent en els 
darrers anys, és a dir, tota eixa equivocació que jo sempre 
he dit, des del primer moment que estem al capdavant de la 
conselleria d’economia sostenible, que és la deslocalització.

Per tant, localitzem i relocalitzem, sigam sobirans i, proba-
blement, començarem a tindre menys problemes.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor conseller.

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, senyor 
Gracia.

El senyor Gracia Calandín:

Sí, gracias, presidente.

Bueno, sí, efectivamente, hay que localizar la industria aquí, 
pero la verdad es que usted ha sido muy escueto en su 
respuesta. Yo espero que en el tiempo que le queda pues 
nos pueda aclarar algo más, porque a ver si me he confun-
dido y tenía que haberle hecho esta pregunta al señor 


